

上京中だより

【令和4年度 7月号】

校訓 人・もの・ときを大切に

学校教育目標 「自立・貢献・夢づくり」

～豊かな心とたくましく生きる力を備え、夢や希望をもって、

未来社会の創り手となる生徒の育成～！

そう はつ

創 発

早いもので令和4年度も四分の一が終わりました。また、令和4年ということで考えると、半分が過ぎたことになります。改めて、時が過ぎる早さを感じます。そして、1学期もあと3週間で終わります。

さて、皆さん、年はじめや年度当初に心に思い描いた抱負や目標、夢に向かって、1歩1歩歩み続けているでしょうか？今一度、立ち止まって振り返り、達成することが難しかったのならばその原因を考え、できたのならば喜びとともに自分を褒め、次に踏み出す1歩をもう一度考え方直してください。

6月も、スローガン「創発」が目指すところの「発信する姿」が多くみられました。

1年生のビブリオバトルや学年道徳、2年生の堀川商店街ポスター制作とプレゼンテーション、3年生の修学旅行に向けた京都と長野を対比させた調べ学習掲示物作成、バスレクでの出し物、平和宣言などです。これ以外にも日々の学習活動の中で、自分の意見や思いを発信する場面があったと思います。人前で発表することに苦手意識を持っている人が多いので、少しでも克服してもらいたい思いもありますが、人にはそれぞれ得意不得意がありますから、まずはできるところから、「書く」「話す」「描く」「制作する」「パフォーマンス」など、自分に合った表現方法で「発信する」「伝える」行動に挑戦してみましょう！

6月の行事いろいろ

1年生

☆学年道徳☆

13日、めあてを「友情と行動について考える」として、読み物教材「ショッピングセンターの落とし物」を使って行いました。「ショッピングセンターで、一緒に行った親友が落ちていた財布を拾って自分のものにしてしまう場面を見てしまい、翌日、持ち主がわかったにもかかわらず口止めをされる。」という内容です。

生徒は、規範意識と友情との間でどのような行動をとればいいか悩みながら自分の考えを整理し、その後グループで活発に意見交換を行いました。発表の場面では、多くの生徒が手をあげ、積極的に発言する姿が素晴らしいかったです。



☆ビブリオバトル☆

学校司書の先生の協力を得ながら、カリキュラム・マネジメントの視点を取り入れて国語の授業で事前学習を行い、15日の学活で行いました。朝読書で読んでいる「推しの一冊」を、熱く紹介しあっていました。

この後、クラス代表者が学年集会で発表して、チャンプ本が決まる予定です。



2年生

☆「郷土・地域教育」～堀川商店街～☆

9日、6月号でお伝えした堀川商店街ポスター制作のプレゼンテーションを、クラス代表者が学年内で発表しました。堀川商店街の理事長様にもお越しいただき講評していただきました。この後、商店街で掲示していただく予定です。ポスターが、商店街へ足を運ぶ人々の目と心に留まり、街に彩りを添えることができればうれしいです。2年生の皆さん、素晴らしい作品制作をありがとうございました。

この時の動画は、堀川商店街のホームページからご覧いただけますので、ぜひご視聴ください。

☆「郷土・地域教育」～桝形商店街～☆

堀川商店街における取組と並行して、桝形商店街への取組も始まりました。まずは、商店街周辺の歴史や地形について、3日、京都産業大学教授よりご講演いただきました。商店街の名前である「桝形」の由来や鴨川デルタ、水質の良さなどを学ぶことができました。また、27日には、元精華大学講師と大学院生から、商店街の成り立ちや美術作品を使っての街づくりについてご講演をいただきました。

今回の講演内容と調べ学習で得た情報を基礎知識として、美術科での立体作品制作とCMづくりを行うために、7月4日に、桝形商店街をリサーチするフィールドワークを計画しています。



3年生

☆修学旅行☆

9日～11日にかけて、長野県白馬、松本方面に修学旅行に行きました。コロナ感染症を危惧する中、当初の予定通りに実施できて安堵しています。3日間、雨が降る場面もありましたが活動には大きな影響はなく、それそれが思い出を作って無事帰洛することができました。

生徒実行委員会では、京都と長野を比較して調べ学習をした時に生まれた疑問や課題を、実際にやって解決することを目標に、修学旅行テーマを「長野の果てまでイッテ Q」と設定してくれました。

—1日目—

6時50分にグラウンドに集合し出発式を行った後、クラスごとにバス乗車し、一路長野に向かいました。

この日の目的である平和学習を、下伊那郡にある満蒙開拓平和記念館で行いました。平和学習と言うと多くの人は広島や長崎を思い浮かべると思いますが、長野においては、「満蒙開拓団」として中国東北部（満州）へ農業移民が渡り、戦争に巻き込まれて多くの方が犠牲になった歴史があります。記念館では、展示資料の説明や体験者の映像を見て、平和への願いを心に刻みました。学校においても、事前事後の学習を行い、ここで学んだことをもとに、帰ってからクラスごとに「平和宣言」を作成しています。

昼食では、大きなとんかつが乗った名物ソースカツ丼を食べた後、白馬ジャンプ競技場へ行き長野オリンピックで使用したジャンプ台を見学しました。

ほぼ予定通り夕刻に白馬みそら野地区に着き、入村式を終えて各ペンションに分かれて宿泊をしました。

—2日目—

朝から曇り空で午前中は小雨が降りましたが、選択した体験（キャニオニング、マウンテンバイク、SUP、釣り、アイス・ジャム作り）に分かれ、大自然の中での活動を満喫しました。

午後は、日差しも出てきて暑さが増す中、ラフティングを行いました。インストラクターの方のリードで、力を合わせてパドルで漕ぎ、川の流れのスリルと達成感を味わうことができました。

—3日目—

この日も朝から曇り空で、帰路のバス乗車までは雨が降らないようにと祈りながら、松本へと移動しました。

松本市に到着して先ずは松本城に行き、黑白のコントラストが美しい風格ある天守閣を背景に学級写真を撮りました。その後、事前に調べていた昼食場所やお土産物屋に班別で向かい、市内散策を楽しみました。

バス乗車してから、予想していたとはいえ雨になりましたが、渋滞にも巻き込まれず定刻通り無事に帰つてくことができました。

3日間の長いバス旅でしたが、放送委員会のメンバーがバス VTR を作成してくれたおかげで退屈することなく過ごすことができました。お疲れさまでした。「ぐるぐるバット競争」「歌ってみた」「踊ってみた」「写真で一言」など、特技や趣味を披露してくれたり出演者の個性が垣間見られたり、日頃見られない友達の一面を知ることができたのではないでしょうか。また、体験やペンションで共にした時間でも、友達の新しい発見や親しみが生まれたのではないでしょうか。2泊3日で深まったクラスの雰囲気を、学業において、また学年としての団結にも繋げ、2学期からの学校行事では最高学年としての誇りと威厳を見せてほしいと思います。



部活動大会報告

☆水泳部☆

19日、春季総合体育大会最後の競技、水泳競技の部が行われました。

メドレーリレー（女子・男子）、100m自由形（女子・男子）、100mバタフライ（男子）、100m平泳ぎ（女子・男子）、50m自由形（女子・男子）、フリーリレー（女子・男子）に出場しました。

- ・女子 100m平泳ぎ 2位
- ・男子 50m自由形 8位
- ・女子4×100mメドレーリレー 6位



☆陸上競技部☆

18・19日の2日間、京都市中学校総合体育大会（夏季大会）の先陣を切って陸上競技の部が行われました。

100m（男子・女子）、200m（男子・女子）、110mハードル（男子）、400m（男子）、800m（男子・女子）、1500m（男子・女子）、3000m（男子）、走幅跳（男子・女子）、棒高跳（男子）、砲丸投（女子）、円盤投（男子・女子）に出場しました。

- ・女子共通円盤投 1位



保護者の皆様へ

5月27日の美化活動は、前日からの雨で生徒の活動は中止しましたが、PTA・学校運営協議会による園芸活動は実施いたしました。おかげさまで、校門にはきれいな花が咲き誇り、生徒たちを出迎えてくれています。お世話になり、ありがとうございました。

6月4日の土曜参観につきましても、多数ご来校いただきありがとうございました。保護者の皆様が「久しぶり。」と言いながら交わされている会話が弾んでいる様子を拝見し、学校が、コミュニティの場であることを改めて感じました。また、私自身も、お子さまの近況についてお話を伺ったり、学校の現況を説明させていただいたり、直接お顔を見てお話をさせていただいたことは大変ありがとうございました。コロナ感染症への規制が緩和されつつある現状を踏まえながら、今後の学校教育活動についても検討していきたいと思います。

1学期の振り返りとして、7月12日からは三者懇談会が始まります。学習や生活など、3年生は進路の方向についても、お子さまが次の1歩を踏み出せるためのお話合いになりますよう、ご参加のほどよろしくお願ひいたします。

また、21日からは、夏休みに入ります。各教科からの課題やGIGA端末を持ち帰っての家庭学習が出されます。部活動でも夏季大会が開催され、3年生にとっては最後の大会となります。ご家庭では、健康面、学習面、規則正しい生活を支えていただくことになりますが、よろしくお願ひいたします。また、日頃できない取組に挑戦させたり、



ご家庭でじっくり話すふれあいの場を設定したり、長期休業を利用して有意義な夏になりますようご協力を願ひいたします。

令和4年度

7月行事予定

京都市立上京中学校

令和4年度 8月行事予定

京都市立上京中学校